Página: 3

## Pepe Grillo



# Cuauhtémoc cuida el fuero

Durante varias semanas el gobernador de Morelos se la ha pasado haciendo cuauhtemiñas para eludir la ley electoral y poder seguir siendo, al mismo tiempo, gobernador y candidato a la diputación plurinominal que le tiene reservada Morena. Quiere brincar de un cargo a otro sin tocar tierra.

La idea, lo saben todos en Morelos, es mantener el fuero todo lo que sea posible, para escapar del largo brazo de la ley. No vaya a ser que policías lo estén esperando a la salida del Palacio de Gobierno.

Los magistrados del TEPJF le pusieron un ultimátum: se queda como gobernador o se separa del cargo para buscar la diputación plurinominal. En el Congreso local ya se creó una comisión para estar de guardia permanente, incluso en la Semana Santa, por si el mandatario les manda su petición de licencia.

La idea es que alguien de todas sus confianzas le cuide las espaldas. Aunque usted no lo crea, los más satisfechos son los morenistas de Morelos, que podrán hacer campaña sin cargar con el desprestigio del mandatario. En cambio, la candidata opositora a la gubernatura, Lucy Meza, no quiere que Blanco se vaya sin rendir cuentas.

### En Nuevo León van juntos

Hubo un tiempo en Nuevo León, no hace mucho, en que priistas y panistas eran como perros y gatos. No se podían ver ni en pintura. No obstante, el surgimiento de un tercero en discordia que les ganó el mandado, el MC, los obligó a juntarse. No los une alguna convicción política, sino el espanto de quedarse fuera de la jugada.

Cuando las autoridades electorales dijeron que no podían competir juntos PAN y PRI andaban desconsolados, pero el TRI-FE corrigió la plana y sí pueden ir juntos. Les dio un plazo de 5 días para presentar a sus candidatos comunes.

La competencia pintaba dura, pero será descarnada. MC es gobierno, pero ha padecido por no tener control del Congreso. Su meta para junio es esa, tener la bancada más grande y mantener el control en alcaldías relevantes, como Monterrey. La oposición sabe que la clave para regresar al poder pasa por el control del Congreso.

Morena atestigua complacido el conflicto entre MC y PAN-PRI. Mientras ellos se jalonean sus candidatos avanzan calladitos.

### EU. leves renugnantes

La posibilidad de la puesta en marcha de la Ley Texas sobre migración ha conseguido que la clase política mexicana, comenzando por las candidatas presidenciales, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, cierren filas en un rechazo firme a una ley xenófoba, discriminatoria, retrógrada. Más nos vale mantenernos unidos ante la agresión foránea.

225 cm<sup>2</sup>

Los norteamericanos, los jueces, no se ponen de acuerdo con respecto a su entrada en vigor. No lo hacen, hay que tenerlo claro, por su contenido racista que debería ser una afrenta para una nación de migrantes como es EU Allá el pleito es de técnica jurídica. Se dirime la supremacía de una ley federal sobre una estatal. El gobierno de Biden la impugna porque el gobierno federal tiene una ley diferente. Las apelaciones van y vienen. No está claro hoy cuál será el camino definitivo.

Lo que sí es clarísimo es la competencia entre políticos norteamericanos por agradar a su electorado impulsando leyes repugnantes. Vienen todavía muchas malas noticias del otro lado de la frontera.

#### Bremer, testigo privilegiado

En un contexto mundial de conflicto y polarización son inaplazables las tareas de la cultura, educación y ciencia a las que se dedica la UNESCO. Lo dijo Juan José Bremer, representante permanente de México en esa organización de las Naciones Unidas.

Bremer sabe lo que dice. Es un diplomático curtido en los tiempos más adversos para el mundo en el ámbito internacional, por su experiencia como embajador en países como la antigua URSS, Cuba, Gran Bretaña, Estados Unidos, España, entre otros. Ha sido un testigo privilegiado que ha hecho aportaciones valiosas.

Su paso por la UNESCO no es la excepción. México se convirtió en protagonista de las principales decisiones de este organismo gracias al impulso de Bremer. El embajador habló por última vez ante el pleno de la UNESCO.

pepegrillo@cronica.com.mx

